



ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

soins et maintien à domicile

Question écrite n° 90117

Texte de la question

M. Jean-Pierre Balligand attire l'attention de Mme la ministre de la santé et des sports sur la perception et les attentes des professionnels vis-à-vis de l'entourage des personnes malades. Aujourd'hui, en médecine de ville, une consultation sur trois (une sur deux à domicile), se déroule en présence d'un médecin, du patient et d'une tierce personne. Dans une enquête menée par la fondation Novartis auprès de 1 600 professionnels de santé (400 généralistes, 600 spécialistes et 600 paramédicaux), d'une part, et sur le rapport d'une enquête menée auprès d'un panel de 554 proches de malades, un point de convergence émerge clairement dans les deux études : celui du manque de formation à certains gestes de soins (38 % des proches en faisant état parmi les difficultés fréquentes). Par conséquent, il lui demande quelles dispositions elle compte prendre pour que le résultat de ces enquêtes débouche sur des mesures incitatives au développement de la proximologie et favoriser ainsi une meilleure prise en compte de l'entourage des patients dans le système de santé français.

Données clés

Auteur : [M. Jean-Pierre Balligand](#)

Circonscription : Aisne (3^e circonscription) - Socialiste, radical, citoyen et divers gauche

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 90117

Rubrique : Santé

Ministère interrogé : Santé et sports

Ministère attributaire : Affaires sociales et santé

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 5 octobre 2010, page 10756

Question retirée le : 19 juin 2012 (Fin de mandat)